

Advertisement for D. Pablo Cañamares Muñoz, Proprietario, ex-Presidente de la Cámara Agrícola y del Sindicato de Riegos de Utiel. Includes details about his death on March 29 and funeral arrangements.

Cables metálicos. Grandes existencias. E y J Metzger, Pasaje de Gracia 76, BARCELONA.

ASUNTOS DEL DIA. Los catalanes designados para formar parte de la comisión extraparlamentaria, encargada de dictaminar sobre la autonomía de su región, han renunciado también a los puestos.

Creemos que han incurrido en un error lamentabilísimo los prohombres de nuestra política que han renunciado al puesto que se les designaba en la comisión extraparlamentaria. Tratándose de un problema de independencia del que se debió haberse hablado en el Parlamento.

El precio de la sangre. En la vieja historia del mundo, el tiempo dolía hoy otra vez, ofreciendo una nueva página a la vida.

El precio de la sangre. Ayer fué autorizada la exportación de 237.300 kilos de arroz. Una comisión de ecoboleros, presidida por el presidente del Ateneo Mercantil señor Sereno Chassagné, visitó ayer al gobernador civil, rogándole que gestione que se le conceda autorización para exportar cebolla a Francia y otros países.

Una cuestión interesante. Cómo se perjudican los intereses valencianos

La Cámara de Comercio se ha personado en la importante cuestión (de que se ha ocupado la prensa) planteada por un reclutamiento de su gravedad, al no tocar en nuestro puerto la mayoría de los barcos de anclas que traen artículos de importación de Asia y América. Y la Cámara lo ha hecho con el documento que insertamos a continuación, dirigido al ministro de Fomento, y que dice así:

Excelentísimo señor: Lucha Valencia con ahínco para que su producción se extienda y no se omite esfuerzo alguno por las actividades económicas, para que en perfección y baratura nuestros artículos lleguen al mercado mundial en condiciones para competir con sus similares de otras partes; más esta laboriosa y aplicación, se estrella contra las dificultades, mayor número, las imposibilidades, para lograr tan nobles anhelos de expansión por cubrir Valencia, con relación a los transportes y comunicaciones de los medios indispensables que a tal fin se necesitan.

Pero, en efecto, además de que en las tarifas ferroviarias, como ya hemos expuesto repetidas veces, padecemos un régimen de favor que contrasta con los privilegios y concesiones a otras regiones otorgados, en cuanto a los transportes marítimos es más dolorosa aún la situación de nuestro puerto, ya que de las múltiples líneas de buques que salen de la zona levantina española quedan en sus puertos, antes de zarpar con rumbo a Oriente, cuando mejor para una de las líneas de América, y más por cierto las más importantes, tocan en Valencia.

Esta es una cuestión que al fin han de ser escuchadas tan injustas demandas, y espera el éxito en el apoyo de Valencia.

Bajo la presidencia del conde de Villarreal celebró ayer tarde sesión este organismo. Leida y aprobada el acta de la anterior, se entró en el orden del día, enterándose la Junta del oficio de la Cámara de Comercio, participando haber designado para representar a la Junta, en la vacante producida por cese de don Vicente Ferrer Pésset, a don Eugenio Durruti. Este señor se posesionó del cargo segundamente, saludando a la Junta y siendo saludado a su vez por el conde de Villarreal.

Refirió el señor Dionís, y de nuevo habló el conde de Villarreal, y por fin, el señor Grolló intervino para decir que debía darse por terminado el incidente, ya que carecía de importancia. Regó al señor Dionís que retirara su dimisión, y a la Junta que no la admitiera.

El señor Dionís accedió, retirando la dimisión y ocupando la presidencia. Acto seguido se dio cuenta de otros asuntos del orden del día, que fueron aprobados sin discusión. Fué leído un proyecto de nuevo sistema de recaudación, que consistía en practicar a la Junta directamente las liquidaciones, pestandose en base a los cargamentos a granel y presentando los navieros o consignatarios declaraciones o copias de los sobornos, sobre los cuales se harían las liquidaciones, tanto en las operaciones de carga como en las de descarga.

Apoyó el proyecto el señor Grolló, como individuo de la comisión nombrada al efecto por la Junta, y el señor Domingo Carlos pidió que volviera el proyecto a comisión, para que de nuevo sea llevado a la Junta ya terminado y con su reglamento consiguiente.

Refirió el señor Grolló, insistiendo en la aprobación de las bases, que explicó con detalle, e interviniendo en la discusión los señores Lleo, conde de Villarreal, Somport, Durruti, Domingo y la presidencia, acordándose finalmente aprobar en principio las bases de referencia y que a la comisión continúe el estudio del reglamento. A ello se opuso abiertamente el señor Domingo, y el acuerdo se tomó por votación, haciendo constar su voto en contra el citado señor.

Examinados y aprobados otros asuntos de escaso interés general, dióse lectura de una real orden disponiendo que la Junta proceda inmediatamente, y sin excusa alguna, al cobro de las cantidades que se adeudan por el arbitrio de ocupación de muelles.

A propuesta del conde de Villarreal se acordó exigir el pago inmediato, o en caso contrario que se proceda al embargo contra los deudores. A las nueve de la noche se levantó la sesión.

CUOTA MILITAR. Los mozos del reemplazo de 1919 pueden hacerse de cuota desde el 1.º de enero hasta el 15 de febrero del año venidero. Pasada esta fecha, prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios. Las gestiones necesarias se llevan a cabo gratuitamente en la ESCUELA MILITAR VALENCIA, Plaza Tetuán, 23.—Teléf. 439 Apartado de Correos núm. 106

El Ropero de Caridad de Santa Victoria. Doble motivo congregó en el Palacio Arzobispal el día 22 del corriente, a las señoras que forman esta benéfica institución, presididas por nuestra bondadosa y queridísima prelado.

Pieles de lujo—Pieles económicas—Pieles sueltas sin confección. Lanería—Sederia—Lenceria. Casa Torró—Teléfono 1.057—Almacenes: Pérez Pujol, 10. Remítanos catálogo gratis a quien lo solicite.

Parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo.—Presidencia, doña Luisa Santoja de Lizaso, 171; vicepresidente, señora condesa de Berbedel, 91; doña Mantelita Viana de Wreden, 68; doña Rita Pérez Pastor de Ochoa, 50. Prendas, 348.

Parroquia de San Bartolomé.—Presidencia, señora marquesa de Colomina, 48; vicepresidente, doña Juana Albarqués, viuda de López Pulgarrey, 75; señora baronesa de Teruel, 48; doña Carmen Villalonga de Jiménez, 52; doña Amparo Cifre de Gómez Igual, 174; doña Elisa Reig de Estela, 83; doña Encarnación Domínguez de Martínez, 60; doña Dolores Robledo de Gómez Barberá, 74. Prendas, 565.

Parroquia de Santa Cruz.—Presidencia, doña Ana Hernández de Albiol, 250; vicepresidente, señora Carmen Vallier, 60; señora Concepción Carratalá García, 66; señora Teresa Albiol Hernández, 66; doña Concepción Maestre de Muga, 58. Prendas, 498.

Parroquia de San Juan de la Ribera.—Presidencia, doña María Dasi, viuda de San Julián, 118; vicepresidente, doña Isabel Gómez, viuda de González, 103; doña Concepción Ibáñez, viuda de Brizuela, 44; doña Juana Jecón de Carniol, 140; doña Angeles Bañón de Vilanova, 420; doña Ascensión Cuhells, 415; doña Clara Abad, 60. Prendas, 814.

Parroquia de Nuestra Señora del Rosario (Pueblo Nuevo del Mar).—Presidencia, doña Virginia Bams, viuda de Murillo, 415; vicepresidente, doña Angela Jarrayas, 28; doña Rosalía Maycas de Murillo, 140; doña Amparo Prats de Murillo, 71; doña Teodora Tronch de Carlett, 85; doña Dolores Rams de Góngora, 143; doña Julia Rogero, 57. Prendas, 650. Total de prendas recogidas, 9.102.

Impresiones de Aquisgran. Aix-La Chapelle (Aquisgran)—Diciembre. Como nuestro avance no continuará hasta mañana, he pasado el día recorriendo la ciudad y observando personas y cosas. Lo que me impresionó más fué una vez hasta que punto el horrible conflicto que jamás hubiera desolado a la humanidad había cambiado el aspecto de la histórica población.

En el templo a las carpinterías. Seré breve; he visto muchas tiendas, pero sin carne; sin embargo, en las comidas se come este alimento. Su precio reglamentario es de 450 marcos la libra, y la ración que varia frecuentemente, era en estos últimos tiempos de 125 gramos semanales por persona mayor, y la mitad para los niños.

# "ROSAS Y ESPINAS"

Originales artísticos y literarios de Benlliure, Antonio Maura, Dr. Benlloch, Arzobispo electo de Burgos; J. Vázquez de Melia, fray Luis Urbano, General Mourelo, Obispo de San Luis, Calasanz Rabaza, A. Ballester

A pesar de su importancia, se venderá, como de costumbre, a 30 céntimos en toda España

se podría titular "Tiendas vacías y almacenes llenos". J. MARSILLAC.

# Valencia

En la sesión que ayer tarde celebró el Ayuntamiento se dió cuenta, como habíamos anunciado, de la dimisión que del cargo de alcalde presentaba el señor Valentín. Le fué aceptada, y como también habíamos adelantado a nuestros lectores, se acordó celebrar mañana una sesión extraordinaria para elegir el nuevo alcalde, que será el señor Cuber y que tomará posesión en la sesión del sábado próximo, por ser el lunes día feriado.

Las cosas, pues, han ocurrido como habíamos predicho, y podemos añadir, comprobando la información que a este asunto estábamos dando, que el señor Cuber será elegido por unanimidad. Y aun deberemos completar la noticia con otra que, aunque pertenece al orden interior de la Alianza de las Izquierdas, no está de más que se sepa, y es, a saber, la de que en la reunión celebrada por la Alianza de las Izquierdas, fué el señor Bort quien propuso al señor Cuber para la alcaldía. Por tanto, los que esperaban emociones, con motivo de la designación del sustituto del señor Valentín, verán defraudada su ansiedad.

En los corredores del gobierno civil había ayer mañana numerosos obreros, quienes iban a querirse de que vendiendo los correspondientes pasaportes y del contrato del trabajo no se les hubiera remitido la entrada en Valencia. Se les dijo que actualmente sólo pueden entrar en la vecina nación los obreros agrícolas.

En la Cámara de Comercio se recibió ayer a las tres una telegrama del ministro de Estado de interés para los exportadores: "Ministro de Estado a presidente Cámara Comercio. En adición a mi telegrama de 8 de actual tengo el gusto de participarle que embajador en Londres informa haber recibido, como resultado de sus gestiones, una nota de aquel ministerio de Negocios extranjeros declarando que puede exportarse a los Países Bajos toda clase de frutas frescas sin límite de cantidad ni garantía individual, siempre que dicha mercancía no sea consignada a personas o entidades cuyo nombre figure en listas negras aliadas."

—SEGUROS MUTUOS DE VALENCIA. plaza del Poeta Badens, 1, antes Figueras, Asociación de los Propietarios de casas en esta ciudad, camino del Grao y poblaciones marítimas.

—Ayer comunicó al gobernador el alcalde de Puebla Langa que se han declarado en huelga las obreras y los obreros confeccionadores de rebollón.

El gobernador dió instrucciones a la autoridad municipal para solucionar la huelga y envió a dicho pueblo fuerzas de la Guardia civil para que esté garantido el orden público, para que esté garantido el orden público.

Los obreros demandan aumento en los jornales. —Próbalo el Champagne Royalty.

El gobernador civil recibió ayer una comunicación del alcalde de Benaguatiel, dándole cuenta de que en dicho pueblo se celebraría por la noche un mitin organizado por los elementos socialistas.

El señor Montaña envió un delegado para que asista a la reunión.

—Se ruega a todos los médicos que ejercen en la capital y pueblos comarcanos que envíen, dentro de la primera quincena del mes de enero, a la secretaría del Instituto Médico Valenciano, Mar. 21, la lista de sus clientes morcosos, para proceder inmediatamente a la confección del "Registro", según acordó la Asambla Regional. En dicha lista, que deberá ir firmada y rubricada, se hará constar el nombre y apellidos del dador, profesión, domicilio, importe de la deuda, clase del servicio y fecha del mismo.

Desde el día 1.º de febrero próximo se abstendrá todo médico de visitar a aquellas personas incluidas en el "Registro de morcosos", sin que por la presentación del correspondiente recibio no se acredite el saldo de la deuda.

—Ayer mañana se reunió en el gobierno civil y bajo la presidencia del gobernador civil interino, la Junta de Espectáculos. Se adoptaron varios acuerdos, entre ellos, el de que antes de autorizar la apertura de los salones de espectáculos sean éstos revisados por dos técnicos y un vocal de la Junta.

—El mejor de los Champagnes es el Royalty.

—En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades: del Ayuntamiento de Montaverner, 250 pesetas; Rocafort, 85; Rafelguaraf, 500; Masanagrell, 1.042,19; Millares, 203,34; Beniparrel, 50; Cuatrecerdas, 150; Bélica, 200; Losa del Obispo, 400; Vallanca, 338, y Novell, 50.

—La Dirección General de Navegación y Pesca Marítima da el siguiente aviso a los navegantes: "La luz de Baliza de las Cuebas, en la bahía de Cádiz, funciona de una manera regular; aparece actualmente como una luz de destellos y ocultaciones eclipsantes, contándose 32 y 38 ocultaciones en un minuto."

—Ayer, en el tran con de Madrid, llegaron el marqués de Massarell, el señor Burriel y don Luis Salvador.

—Catarros crónicos y tos rebelde. Balsamol Selma. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, vinda de Costas.

—Los patronos curtidores han concedido a sus obreros la jornada de ocho horas, y para tratar de este asunto y de las condiciones de la concesión, los citados obreros se reunirán en junta general esta tarde, a las seis.

—El presidente de la Sociedad Dependencia Mercantil y Unión ha comunicado oficialmente el acuerdo de la Junta local de Reformas Sociales, referente a la práctica de la ley del 4 de julio último, publicada en la prensa, al presidente del Comité de la Jornada Mercantil, a cuya organización, que integran representaciones de todas las Sociedades de dependientes, incumbe el cumplimiento de la referida ley, que será puesta en vigor tan pronto queden resueltos los extremos reglamentarios que se precisan para su inmediata efectividad.

Escuelas Escolares. —El próximo jueves, a las siete de la tarde, se reanudarán las explicaciones de la clase de Expansión Comercial, costeada por la Cámara de Comercio.

## Crónica teatral

PRINCIPAL

Esta noche se verificará la función organizada por el comité para recaudar fondos con destino al monumento a los aliados.

Desde ayer quedaron agotadas las butacas de patio y los palcos de piso principal.

Tendrán representación en el teatro casi todos los países aliados.

El programa, como ya hemos dicho, lo componen el estreno en España del drama de Mauricio Maeterlinck, "El alcalde de Stilmunde", adaptado a la escena española por Gómez Carrillo; presentación de la artista Nati "La Bibbainita", y concierto por la Banda Municipal.

La función tenemos la seguridad de que constituirá un éxito.

## Ayuntamiento

Sesión de ayer

Se celebró presidida por el señor Bort. El señor Valentín concurrió a ella, ocupando un escaño.

Dada cuenta del dictamen primero del orden del día proponiendo que la Corporación municipal acordara adquirir de la Junta de Inspección de la Cárcel Modelo los solares 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º de San Agustín, con el objeto de cederlos a las Escuelas de Artesanos para construir sobre ellas la Universidad del obrero en las condiciones que de común acuerdo se determinen, el señor Valentín la defendió, pronunciando un caloroso discurso en elogio de las Escuelas de Artesanos, que tan profunda y al mismo tiempo admirable labor social y docente realiza, y de los señores que componen la directiva de la misma, tan excelentemente orientados. Relató las ventajas que consigue el obrero con el funcionamiento de aquellas Escuelas, modelo en su clase, y tan adelantado las que se organizarán con la creación de la Universidad Popular. A pesar de esto, el orador, sufriendo a la práctica de los tramites reglamentarios, no insistió en que el dictamen se aprobase hoy, pero excitó a las comisiones a que ha de pasar, que emitan con la mayor rapidez los informes necesarios para que tan benéfico proyecto no se demore.

La Corporación acogió con vivas demostraciones de aprecio a las palabras pronunciadas por el señor Valentín, y el dictamen pasó a comisión.

El propio señor Valentín defendió, aduciendo argumentos de probada realidad, el dictamen proponiendo se trasladara el juzgado municipal del Grao a la antigua Casa del Ayuntamiento del Caballero, evitando la desahogada para Casa del Pueblo de los poblados marítimos, previas las reparaciones y reformas que se estimen necesarias. Solicitó el señor Valentín que pasara el asunto a comisión. En su rectificación insistió el señor Valentín en su punto de vista, si bien mostrándose conforme con que la comisión informase antes de ser ejecutivo aquel dictamen. Defendió la necesidad de que se cambie el local indicado, verdad que a indígenas para una instalación adecuada, de servicio tan importante como el alojado en dicho local. El señor Sanchis se adhirió a las manifestaciones del señor Valentín. Se aprobó lo propuesto por éste.

Ocupó la presidencia el señor Montañés.

Pidió el señor Ojeda que informase el director de Paseos en el dictamen que se elevaba a la aprobación del Concejo sobre el proyecto de rectificación de líneas del poblado de Nazaret. Se aprobó.

Despacháronse varios dictámenes de ningún interés general.

Al petición del señor Cuñat pasó a comisión una solicitud de las Sociedades obreras pidiendo se nombrase médico en el campo de Beneficencia al señor Domínguez, que en la actualidad lo es con carácter interino.

Aprobáronse varios dictámenes de Policía Urbana sobre concesión de licencias para realizar obras, etc., etc.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Con el voto en contra del señor Blanch y otros edilos, se acordó cooperar a la mayor brillantez de la función que en el principal se celebrará en honor de las naciones aliadas, asistiendo el Ayuntamiento en Corporación con la Banda Municipal. El señor Fagoaga propuso, y se acordó, que se adquirieran los palcos necesarios para cooperar a dicho acto.

Dióse cuenta, siendo aprobada, de una moción del señor Montañés para que se proceda a la rotulación provisional de las calles de Wilson y Avenida de los Aliados, en sustitución de las lápidas con los nombres antiguos.

En la comisión una moción del señor Blanch proponiendo que las gratificaciones que se concedían a los empleados se computen desde 1.º de enero.

Concedióse varias altas en el padrón de concejales y se despacharon diversos asuntos de trámite, quedando enterada la Corporación de ciertas resoluciones de la superioridad.

Dióse cuenta de la dimisión que presentaba el señor Mira de su cargo de inspector municipal de Sanidad. Fué aceptada.

Dióse también cuenta de la dimisión que de la alcaldía presentaba el señor Valentín. El señor Cuber manifestó que estas dimisiones no son producto de discrepancias de ningún género de los señores que las formulaban, con sus compañeros de la Alianza de las Izquierdas. Recordó el orador que el señor Mira cumplía el compromiso que aceptó al ser elegido, de dimitir al año que actuara para que le sustituyera otro correligionario, médico igualmente. Respecto del señor Valentín, insistió en que se hicieran cerca de él gestiones amistosas para que la retirada se efectuara estrellándose contra la decisión inequívoca adoptada por dicho señor, debiendo añadir, además, que la Alianza cuenta con el ofrecimiento del señor Valentín, de que al día siguiente de dejar de ser alcalde ocuparía un escaño, defendiendo las ideas de siempre y los compromisos del partido en que milita. Por tanto, y por la gestión admirable practicada por el señor Valentín, se atreva a proponer, en nombre de la Alianza de las Izquierdas, que se hiciera constar en acta el sentimiento de la Corporación por la renuncia que comunicaba y un voto de gracias por la gestión del alcalde dimisionario.

El señor Blanch reconoció que la conducta particular y social del señor Valentín ha sido, en cuanto se refiere al orador y a su minoría, verdaderamente intachable. En cuanto a su gestión política no puede suscribirse, sino antes al contrario, recordar que, a la vuelta de aciertos aislados

# TEATRO PRINCIPAL

Beneficio para el Monumento a los Aliados. Importantisimo estreno en España. El Alcalde de Stilmunde.

Discurso del señor Gómez Carrillo, leído por el primer actor don Francisco Fuentes. Nati, la Bibbainita. Himnos de las Naciones Aliadas, por la Banda Municipal.

conseguídos por el alcalde dimisionario, era patente el incumplimiento del programa administrativo y político que formuló el señor Valentín al ocupar el alto puesto que ocupaba, como también obró en diferentes ocasiones con notoria parcialidad en beneficio de las izquierdas, y que contrarió además los fines de la junta para la Defensa del Obrero, no cumplidos con la justicia y seriedad deseadas. En cuanto a la ordenación de pagos, tampoco se sujetó a su promesa de no disponer ninguno sin previo informe de la comisión clasificadora que se nombró, y esto que parece halador, viene a poner a igual nivel este alcalde, un ensalzado, y los monarquicos, para quienes vituperios tan gravísimos ha tenido la mayoría. Y no quiere el orador recordar la conducta del señor Valentín al prescindir deliberadamente, y hasta en las ocasiones más graves y solemnes, de la vida local, cuando ésta se hallaba comprometida por una huelga de interés trascendental, del concurso ofrecido lealmente por los obreros de la Casa de San Vicente, que acudían con su riqueza, gran vitalidad y espíritu verdaderamente valenciano a colaborar en la solución de una cuestión gravísima.

La sesión pública surgieron voces agresivas e insultantes, que abogaron las palabras del señor Blanch, y vivas al bolchevismo, coreados con calor. La presidencia restableció el orden.

El señor Blanch terminó asegurando que no podía aceptar el voto de gracias presentado por el señor Cuber en honor del señor Valentín, aunque reconocía la caballerosidad y la corrección particular y social con que ha procedido siempre.

Le contestó el señor Cuber. El elogio más grande que puede hacerse de la gestión del señor Valentín, está en el discurso del señor Blanch, "de un enemigo del señor Valentín, que ocupa un puesto preeminente en la extrema derecha, que no puede más que reconocer que el alcalde dimisionario ha conseguido éxitos tan grandes como el abaratamiento del precio del pan y el haber solucionado conflictos obreros de importancia capital para Valencia."

Ha censurado el señor Blanch la inversión y administración de los fondos recaudados por la Junta para la Defensa del Obrero. También esto viene en honor del señor Valentín, quien no dió un paso en este asunto sin consultarlo con el Ayuntamiento, que se trazó para seguirlo, la línea de conducta que debían admitirse para que los fondos no escaparan y representativos de un beneficio se verificó la recomposición. Y se nombró una comisión administrativa, en la que se dió entrada a representantes de todos los sectores donantes, y así había y hay en ella delegaciones de obreros, de suscritores, de izquierdas y derechos, y hasta del señor arzobispo, y todos, absolutamente todos, han trabajado en aquella gestión, menos el propio señor Blanch, que ahora protesta.

Ciertamente no ha funcionado hasta ahora la comisión clasificadora de créditos para informar al ordenador de pagos en su gestión, pero se olvida que se trata de un sistema nuevo, que modifica absolutamente la administración municipal, y que se ha tropezado con dificultades inevitables a la Unión republicana. La innovación se llevará a la práctica y daremos la sensación de cómo puede y debe administrarse."

El señor Cuber pronunció a continuación ardorosas frases en elogio de la gestión política del señor Valentín, del que dijo que abandona la alcaldía llevando de la simpatía de la masa obrera valenciana, por otro beneficio trabajó sin descanso y con fortuna, hasta ponérselo en frente de los defensores accidentales e insperados de los proletarios.

Rectificó el señor Blanch, insistiendo en lo que llevaba dicho y emplazando al señor Cuber a que realice durante su gestión alcaldesa lo que, en lo que se refiere a la ordenación de pagos, ha prometido. El señor Ortega interrumpió al orador, diciendo que esto es lo que el orador quiere hablar, pero que se interrumpa si fuera éste otro, al decirle: "La interrupción de su señoría no me molesta; me da lástima."

Seguio el orador, para negar alguna de las afirmaciones del señor Cuber en lo que se refiere a la representación de los concejales en la Junta para la Defensa del Obrero.

También rectificó el señor Cuber, negando derecho al señor Blanch a dudar de que realice lo que pueda anunciar, pues está decidido, como siempre, a hacer honor a su palabra y a sus principios políticos.

El señor Culla, en nombre de la fracción liberal que integra la Alianza de las Izquierdas, elogió la gestión del señor Valentín y se asoció al voto de confianza formulado a favor del alcalde dimisionario, por unanimidad se aceptó a ésta, en referencia, y con el voto en contra del señor Blanch y alguno otro, se le concedió el de confianza presentado por el señor Cuber.

El señor Bort manifestó que este último había hablado admirablemente en nombre de la Alianza de las Izquierdas, como se demostró oportunamente. En cuanto a la designación de sustituto, propuso que se celebre mañana sesión extraordinaria para elegirlo. Se acordó.

Propuso y se acordó ocupar con el señor Valentín la vacante que el señor Blanch ha dejado en la Junta para la Defensa del Obrero.

El señor Sanchis, representante oficial, con el señor Nogués, en la Junta de Obras del Puerto, denunció que no ha recibido citación para las sesiones de la misma, a la que concurre el señor Camilleri, que no puede ostentar dicha representación. Todo esto crea una situación de violencia, cuyo término debe estimarse inminente. Esta tarde se ventiló esta cuestión, la cual, a la vez y simultáneamente de la representación municipal en la Junta de Obras del Puerto, y se que a la sesión ha sido invitado el señor Camilleri. ¿Qué debe hacer el Ayuntamiento en esta situación? Hay interés en la Junta en que el señor Camilleri continúe representando en ella a la Corporación municipal, y que en tal sentido se hacen determinadas gestiones en Madrid.

Además, debo plantear una cuestión personal, de relación íntima con la Alianza de las Izquierdas, de la que estoy separado, si bien manteniendo los lazos de confianza y comunidad de ideas, que son necesarias. Pero se me ocurre preguntar si quiere la separación que la Alianza puso en el orador al designarle para representar a la Corporación en la Junta dicha."

El señor Beltrán propuso que se haga constar en acta el disgusto de la Corporación por la conducta de la Junta de Obras del Puerto. En cuanto a las relaciones personales y políticas entre el señor Sanchis, constituido en minoría independiente, y la mayoría republicana, declaró que continúan intangibles y firmes.

Compañía MARGARITA XIRQU

10.ª de abono

R. I. P.

Todas las misas que se dirán hoy 31 de diciembre en la Iglesia de San Vicente Ferrer (convento de Padres D.mínicos de esta ciudad), y el aniversario que se celebrará el día 3 de enero en el convento de monjas Servitas de la calle de Sagunto, serán en sufragio de

LOS MUY ILUSTRES SEÑORES

**D. José Galmés Cubertorer**  
y  
**D. Gertrudis Pallarés Burcet**

que fallecieron respectivamente el 13 agosto de 1885 y el 31 diciembre de 1898.

Su hija y nieto, ruegan a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†

Todas las misas que se celebrarán hoy 31 del corriente en la ciudad de Gandía, en la Iglesia del ex-convento de San Roque, el novenario de misas que se celebrará a las siete y media en las Escuelas de las Plazas, y en la Colegiata de Santa Clara, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

**Don Eduardo Renau y López**

que falleció en la ciudad de Gandía el 31 de diciembre de 1915.

R. I. P.

Su viuda doña María García, 6 hijas doña María y doña Joaquina, suplican una oración por el alma del finado, por lo que quedarán agradecidas.

**EL TIEMPO**

Servicio especial meteorológico de la estación Agraria de Levante.

30 de diciembre de 1915.

Categoría T. (Terral).—Regimen T-1.

La baja del barómetro iniciada ayer continúa cada vez más pronunciada y obedece a una importante perturbación propagada desde las latitudes del Norte. A las ocho de la mañana la presión, en el fondo del golfo de Valencia era de 758 mm., mientras que en Argel, sudoeste de la Península alcanzaba nivel de 766 mm. Como es consiguiente, vientos se han llamado al S. O., aunque sin fuerza proporcionada a la intensidad de la perturbación. En Valencia a esta hora el barómetro acusa 758 mm.

Temperaturas regionales extremas: Valencia, 20 y 5 grados; Teruel, 10 y 1 bajo cero; 3 tarde.—Y. M.

Veritas de las Barcas

— PINTOR SOROLLA, 20 —

**LA NOCHE DE LAS UVA**

ESTA NOCHE SERÁN OBSERVADOS LOS CLIENTES QUE TOMEN CONSUMACION, A LAS 12 DE LA NOCHE CON LAS UVAS CLÁSICAS Y VINOS CERNOSCOS

No faltes, las uvas dan la razón!

— LECHERIA DE LAS BARCAS —

**Teatro Lírico**

Hoy, la gran obra pelucosa:

**ANA PAUROVNA**

Estreno de la preciosa pelucosa panorámica a través de los carros de Tenerife y de la graciosísima

**Jobard, casa a su tío**

Próximamente estreno de la hermosa pelucosa en 4 partes, titulada

**VENGANZA TRÁGICA**

Sesiones de 5 y 12,30

Precio: los indicados en reja

**Gran Music-Hall Marti**

Todas las días, grandes sesiones de variedades, 36 artistas

Gran éxito de Timandra e Dorellis. Lira Iris Ludivina. Hermanas Montañeras, Javiera Corral, el éxito del día. María La Cubana, éxito en su género Hoy debut de Flora de Lis, notable cancionista.

**EDEN CONCERT Barcos, 7**

**Music-Hall de primer orden**

Entrada por consumación. Eminentísimo servicio de café y restaurant. Grandes sesiones de variedades a las 3,30 tarde y 10 noche. 30 bellísimas artistas, 30.

Hoy es un espléndido éxito de la reina del baile flamenco, incomparable artista preciosa, LA JOSELITO, acompañada por el notabilísimo creador de guitarra "El Dorado".

Ex o indiscutible de la sin rival BELLA FLORI, inimitable en sus canciones oscaritas, irreprochable dicción y única comoda de la Chirilo. El éxito del día en Valencia.

Exito de las notables bailarinas Herminas Miralles Exito grandioso de Gloria Alhambra, gitana; Charito, Gitilla y Pilar 12.

Toda la noche super-rango. Elegante cabaret rojo.

**SALON CIRCO REGUES.**—Hoy, en la función gran moda de las seis de la tarde debutará el notable malabarista oriental Mohamed Sabas.

San Vicente Ferrer (comedia)
día 3 de cuatro en el teatro
BERTARELLI
Burcel
el 31 diciembre de 1918
López
dicembre de 1918
de avio
PALACIO
Lirico
DROW
casa a su
TRAJICA
C-Hall
BERTARELLI
de primer
Grandes
10 noche.

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## Lo dice la prensa

Lo dice que el formar parte de extraparlamentaria es obra nupcial. De no hacerlo así se acción de abandono. En una que, conocida la actitud fanáticos y de los diversos se ganados no han aceptado el, el gobierno debe persistir, sin variar la línea de con- e ha trazado. Lo sostiene que el señor Cambó una grave responsabilidad erdos tomados en la reunión e el gobierno se encuentra en dice que agrava su carácter de son los propósitos de estas que, aprovechando el ma- autonomía, van produciendo, en las que puede ser de la vida nacional, con grave

## Forma del Rey

El Rey firmó los siguientes do el régimen interior del mi nistración pública. La percepción de los dere- del Magisterio. En nombre del gobierno francés, digne- se Vuestra Majestad aceptar dicho pre- y admitir nuestro sincero voto por la salud de Vuestra Majestad, de la Reina agustos hijos, así como por la prosperi- dad de España. Hago extensivo de mis votos para la pro- priedad de mi país, esperando poder rea- lizar satisfactoriamente la misión que se me ha confiado, con la benevolencia de Vuestra Majestad.

## Recepción de frutos

ha recibido un despacho de jador en Londres manifi- un nota que le transmite el gocios extranjeros, inglés, la exportación de frutas fres escandinavos sin limitar a la cantidad y sin necesi- las personales, exceptuando a las personas incluí- bles a las negras de los ilidos.

## de Santa Cruz de Mudela

El conde de Romanones, con- de la actividad del trabajo de las demás naciones, ajustándose a la nueva era, que exige nobleza y formas nuevas más en- teras y perfectas. Agregado los votos pronunciados en pro de la prosperidad de España, eleván- doles de todo corazón por su nobleza, su grandeza administrativa, y por la noble y heroi- ca Francia.

## Aumento de sueldos

La Compañía de los ferrocarrilos de Madrid, Zaragoza y Alicante ha acordado con- cedér desde 1.º de enero aumento de sueldo a sus empleados en la forma siguiente: Los sueldos de 1.500 pesetas, tendrán un aumento de un 35 por 100; de 1.500 a 3.000, un 30 por 100; de 3.000 a 5.000, un 25, y de 6.000 en adelante, un 20. Además se concederá en el mes de abril una paga extraordinaria. Los obreros a jornal disfrutarán un suel- do mínimo de cuatro pesetas. Los gastos que originan estas mejoras se estiman en 15 millones de pesetas.

## El jefe del gobierno

El conde de Romanones, conversando con los periodistas, nos manifestó que venía satisfecho de la cae- ría de Santa Cruz de Mudela, pues habían tenido buen tiempo, mucha caza y excelente puntería. También mostrábase el conde muy con- tento por el billete que había sido la re- cepción del embajador de Francia. El conde decía acerca de las numerosas renuncias que remiten los designados para formar parte de la comisión extraparlamentaria, que se le explican las causas y razones para ello, que yo acepto, pero que no me convienen. Mañana (hoy) terminaremos el año ce- lebrando Consejo de ministros. Veremos como empieza el próximo de 1919. Sigue habiéndose en los círculos políti- cos del tema de la unión de las tres rams del partido liberal.

## La Grandeza de España

Ayer tarde se reunió en el salón de la Cámara Mayor de Palacio la Diputa- ción permanente de la grandeza de España, para celebrar la reglamentaria junta de fin de año. Presidió el marqués de la Mina. Se leyeron el estado de cuentas y la Me- moria del año 1918. Previóse a la renovación de cargos, siendo reelegido secretario el duque de la Vega, y olesidos tesorerero el duque de Luna y vocales el marqués de Centa y el marqués de San Vicente y Veilla de Ebro. Después se trataron varios asuntos de interés.

## El Gobierno

El ministro de la Gobernación nos comunicó que la única noticia que tenía era de haberse declarado en huelga los tipó- grafos y carpinteros. Prosigue las gestiones para solucionar el conflicto de Almadén, habiendo con- ferenciado nuevamente con una comisión de mineros de aquella cuenca.

## ¿No se reúnen?

Dícese que en vista de lo que han renun- ciado la mayoría de los individuos nombra- dos para formar parte de la comisión ex- traparlamentaria, no se reunirá dicha comisión. Este asunto será sometido a examen y acuerdo del Consejo de ministros que se reunirá hoy, a las cinco de la tarde.

## LA BOLSA

BOLSA DE MADRID Interior, 77,90. Amortizable al 5 por 100 antiguo, 94,75. Amortizable al 4 por 100, 00,00. Intero, 87,00. Francés, 91,50. Libras, 23,78.

## El directorio republicano

La reunión celebrada ayer tarde por el directorio republicano no ha tenido im- portancia, pues no habían concurrido los señores Giner de los Ríos y Domingo. Los reunidos se limitaron a un cambio de impresiones.

## La comisión extraparlamentaria

La casi totalidad de los comentarios que viene haciendo la gente política se refieren a la renuncia que casi todos los invita- dos por el conde de Romanones, para con- stituir la comisión extraparlamentaria, han formulado. De este asunto se trata en el Consejo de ministros que se celebrará hoy, al que se atribuye verdadera importancia, por creerse que la actitud de aquellos señores puede tener consecuencias políticas que se deberán exteriorizar en la reunión ministerial.

## Quej e unos alcaides

El presidente de la Cámara de Comercio, señor Prá, visitó ayer tarde al alcalde, señor Garrido, manifestándole que los asentadores de la plaza de la Cebada se habían visitado para protestar contra las frases pronunciadas en la conferencia del teatro Español por el alcalde, sobre el actual conflicto, y que le rogaba que intervi- niera en éste como mediador. El alcalde manifestó que él no había atacado a nadie, sino que se limitó a ex- poner las razones en que el Ayuntamiento fundaba su actitud.

## En honor del alcalde

En el Hotel Palace se ha celebrado esta tarde un *champagne* de honor en obsequio al alcalde, señor Garrido, por su designa- ción para ocupar este puesto. Han asistido unos 1.500 amigos del festejado.

## DE PROVINCIAS

DE BARCELONA Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros tipógrafos. Ayer se presentaron en la imprenta del señor Ramírez unos 15 obreros, los cuales pretendieron abandonar el trabajo los operarios de la imprenta. Entre unos y otros se estableció feroz discusión, que terminó a tiros, resultando gravemente herido uno de los huelguistas llamado Julián Gallent. Conducido a la casa de Security de Gra- cia falleció a poco de ingresar, sin artícu- los palabra. También han ido a la huelga los obreros carpinteros, en número de 7.000. Reunidos en casa del marqués de Sentmanat valiosas representaciones del ele- mento monárquico barcelonés acordaron hacer una ostensible demostración de su adhesión incondicional al Trono, dejando tarjeta en el palacio de la capitania ge- neral el próximo día 6, festividad de los Reyes.

## Cambó en Madrid

Esta noche decíase en el Congreso que había llegado a Madrid el exministro señor Cambó. El subsecretario, al recibirnos, nos dijo que no tenía ninguna nueva noticia que co- municarnos, y agregó que sabía que en el Hotel Ritz se habían reunido a comer esta noche el conde de Romanones y el mi- nistro de la Gobernación con el embajador de la Argentina. Respecto a Barcelona no tenía nuevas noticias. Preguntado acerca de los probables resultados del Consejo de ministros que se celebrará mañana y de si de dicha reunión surgiría la crisis, dijo que nada sabía y que nada puede decirse, pero que seguri- tamente no ocurrirá lo que esperan algu- nos.

## Más de Gobernación

El subsecretario, al recibirnos, nos dijo que no tenía ninguna nueva noticia que co- municarnos, y agregó que sabía que en el Hotel Ritz se habían reunido a comer esta noche el conde de Romanones y el mi- nistro de la Gobernación con el embajador de la Argentina. Respecto a Barcelona no tenía nuevas noticias. Preguntado acerca de los probables resultados del Consejo de ministros que se celebrará mañana y de si de dicha reunión surgiría la crisis, dijo que nada sabía y que nada puede decirse, pero que seguri- tamente no ocurrirá lo que esperan algu- nos.

## Camino de la paz

Las elecciones en Francia. Telegramas de París que el ministro de la Gobernación francés dijo el día de hoy en la Comisión del Sufragio Un- versal, que estaba autorizado por el go- bierno a que las elecciones legislativas se celebraran el más pronto momento que se haya procedido a la desmovili- zación.

## Condecoraciones

En los diarios oficiales parece una im- portante promoción en la Orden de la Legión de Honor, la cual se concedió al general Gou- raud. En el documento en que se comunica haber sido elevado a la gran cruz de la Legión de Honor el siguiente no- tario: "Soldado admirable que por el más ejemplo de las virtudes militares; y de espíritu y energía sacó a la luz de la campaña en el día 4 de mayo de 1918, el ejército de la Legión de Honor."

## Lo que quiere Navarra

Pamplona.—En la Diputación se celebró una reunión para buscar una fórmula con el fin de evitar que en la Asamblea de hoy haya discusiones largas. La fórmula consiste en decir que, en vista de que el gobierno está decidido a con- ceder la autonomía a las regiones espa- ñolas que lo soliciten, Navarra aspira a que se le conceda la reintegración total, pero dentro del régimen jurídico actual, independientemente de la región vascos- cana.

## ASAÑBLEA DE MAESTROS

Coruña.—Se celebró la segunda sesión de la Asamblea de maestros, en la que se acordó comunicar al gobierno que los maestros no quieren la descentraliza- ción de la enseñanza. HUELGA DE HORNEROS. Jerez.—Continúa en el mismo estado la huelga de horneros. Han llegado 50 solda- dos de Administración militar, a pesar de lo cual se notó ayer gran escasez de pan en Jerez. Las autoridades continúan sus gestio- nes para ver de solucionar el asunto.

## LOS OBREROS SOMBREREROS

Sanlúcar de Barrameda.—Los huelguis- tas sombrereros pertenecientes a las fábricas de don Antonio Fernández y don José Porriño marcharon anoche a la fábrica de este último. En el patio se encontraron con el señor Porriño y su esposa. Los huelguis- tas hicieron varios disparos, hiriendo a la esposa del señor Porriño, indignado éste por la bárbara agresión de que había sido víctima su esposa, sacó un revólver y disparó contra los huelguistas, hiriendo gravemente a uno de ellos en el muslo iz- quierdo. La intervención de la fuerza pú- blica evitó que se convirtiera el patio en un verdadero campo de batalla, pues los huelguis- tas comenzaron a apedrear el edificio y hacer disparos contra él mismo. Dos soldados del regimiento de Granada con varios amigos, todos ellos en perfecto estado de embriaguez, insultaron a un grupo de paisanos con los que sostu- vieron una verdadera lucha, de la que re- sultó herido de arma blanca uno de los se- guros. La policía detuvo a los primeros, conduciéndoles al cuartel, y a los paisanos a la comisaría.

## Otra vez la gripe

En toda la provincia de Bilbao se ha re- currencido la epidemia gripal con carac- teres no benignos. En el pueblo de Mondo- rra, anteaer hubo 40 invasiones. Bloque de vapores en el Estrecho. Telegramas de Cádiz que a consecuencia de la niebla, chocaron dos vapores de na- vidad extranjera en el Estrecho de Gib- raltar a la altura de Sierra Bullones, resultando los dos con grandes averías. No ocurrieron desgracias.

## Noticias de Lisboa

Comunican de Lisboa las siguientes no- ticias: A consecuencia de un accidente auto- movilístico, cuando se dirigía a esta capital ha resultado muerto el doctor Antonio Ma- dieira, expresidente de la Cámara de los Diputados, exministro de Justicia y de Ne- gocios extranjeros y persona de gran re- lieve social. El Consejo de ministros celebrado ano- che en la presidencia de Cantos Castro, duró hasta la madrugada. El general Bessard, que estuvo en el tren de Francia, marchará en breve a París, con objeto de tomar parte en las deliberacio- nes de la Conferencia de la Paz, en repre- sentación de Portugal. De las investigaciones hechas acerca de los atentados de que fué víctima el presen- dente Sidonio Pais, resulta que las balas empleadas en ambos atentados estaban envenenadas. Magalhães Lima sigue sometido a la más rigurosa incomunicación en el hospi- tal. El gobierno de Castro sigue recibiendo numerosas adhesiones de entidades y co- rporaciones.

## La preocupación del gobierno será co- ciliar los intereses de los aliados.

Es menester que la unión que nos dió la victoria sobreviva después de la batalla y nos dé frutos de la paz, y que dure ésta. Animados de estos sentimientos entraron los representantes en la sala de las deliberaciones, y a ella llevaron un espi- rito conciliador, con la firmeza que exige la defensa de los derechos que el herois- mo de nuestro pueblo adquirió. Se nos reprocha no haber nombrado dele- gados como los demás aliados, pero no nos fué hecha ninguna comunicación ni designación oficial en tal sentido. La designación de los delegados france- ses concide al gobierno, y es una cues- tion de confianza del Parlamento en el go- bierno. (Aplausos en toda la Cámara.) Después se discutieron las doctas tri- bunales, entre las protestas de los socia- listas.

## Wilson en Londres

Comunican de Londres que la visita he- cha por Wilson ayer a Carlisle fué muy afectuosa, considerándole este como hijo de Masad Jossie Woodrow, y no como el personaje más importante actualmente del mundo. No hubo místicas ni manifestaciones, pues así lo deseaba Wilson. Sin embargo, al entrar el tren en la estación el vecindario se lanzó a la calle y aclamó al presidente. Un anciano de 90 años, único discípulo que el reverendo Tomás Woodrow, abuelo del presidente, y una anciana, se llevaron a Wilson una carta de despedida que les escribió el referido abuelo del presidente cuando ha- cía poco de élen años marchaba a los Estados Unidos. Wilson visitó luego la casa en donde nació su madre y asistió a una ceremonia religiosa conmemorativa, que transformó en capilla independiente en su honor.

## Discurso de M. Pichón

París.—La sesión de la Cámara de ayer fué interesantísima. El ministro de Estado M. Pichón a varias preguntas que fueron hechas, declaró que el desgo del gobierno en cuanto a política exterior, basado siem- pre en mantener entre los aliados el acuerdo que se trató en la victoria final. Pidiérase el orador de los visitos de los jefes de los Estados aliados a París, que la permitida—añadió—afirmar ese acuer- do. Soy partidario de dar publicidad a los acuerdos, y el gobierno que acepta en prin- cipio la Sociedad de las naciones, trabajará en pro de su realización. No queremos hacer política anexionis- ta, pero nos reservamos toda nuestra li- bertad de vista de las fronteras de Alsacia y Lorena, pues debemos colocarnos en el punto de vista del futuro, la justicia y el porvenir de dichas provincias. (Grandes aplausos.) Rinde un tributo de admiración al cie- ro alcaide, pero este homenaje—añadió—no va unido en modo alguno a la cues- tion de reanudar nuestras relaciones con el extranjero, pues no se plantea tal cues- tion en estos momentos. Indica a continuación cuáles han de ser las líneas generales de la política fran- cesa. Alemania, dice, está vencida, pero no derrocada. A través de los movimientos anárquicos que se observan, más superficia- les que profundos, Alemania trata de salvar los despojos de su pasado poderío. La oligarquía militar ha renunciado a la reconstrucción del militarismo prusian- o, pero será menester vigilar para que la desaparición de su militarismo sea defi- nitiva y remediabile. (Aplausos.) Debemos asegurar para nuestro pueblo todas las reparaciones, todas las garantías, satisfacciones sin las cuales la victoria de los aliados tendría carácter de engaño. (Aplausos.) Alemania no podrá ser mañana lo que fué ayer. Debemos prevenimos contra todo retorno de sus atentados pasados. En cuanto al Tratado de Brest Litovsk, constituirá una victoria irracional para el enemigo. ¿Cómo podíamos perma- necer impasibles? Todos nuestros esfuer- zos se dirigieron contra Alemania, para obliigarla a permanecer allí a sus tropas, para impedir la infiltración en Rusia, y a esto se debió nuestra expedición en Arkan- gel. Los aliados no hicieron presión sobre ningún sábito ruso para obligarlo a esco- ger una forma de gobierno cualquiera. Nos limitáramos con ello a defendernos a nosotros mismos en un país en que tenia- mos intereses tan sensibles. Señala M. Pichón la importante victoria del ejército ruso, apoderarse de Perm, cogiendo 18.000 y 15.000, 60 cañones y un millar de vagones, e indica que fueron desbaratadas tropas francesas en Odesa y Batum, incluyéndose con la reconsti- tución del ejército ruso. La acción de los aliados tiene por obje- to preservar las partes sanas de Rusia de la acción maximalista. Para esto, mon- sieur Clerc meoan ha dado las órdenes pre- cisas a nuestros jefes militares para que el esfuerzo contra el maximalismo lo haga en un todo sea posible exclusivamente las fuerzas rusas. No otro apoyo a los rusos tiene, pues, por fin exclusivo el objeto de gran- de se organicen para realizar el cerco definitivo del bolchevismo. No hay un solo hombre, procedente de Rusia, incluso los socialistas más avanza- dos, que no nos pongan en guardia contra el gobierno maximalista, y todos nos pi- den por unanimidad tratemos de aislar ese foco pestilente. Una paz que dejase subsistir a Rusia en el estado de guerra civil que hoy se halla, en un gobierno odiado y abominable, es- volver a bajo la constante amenaza de un nuevo ataque de la guerra. (Vivos aplausos.) He de leer un relato hecho por un festi- gero acerca de los actos del terrorismo del gobierno de Moscú. Es sobradamente co- gido en cuestión, para dar fe a sus pala- bras. Contábase dicho Príncipe detalles hor- rribles sobre las torturas infligidas a la familia imperial. Esto fué objeto de gran- des aplausos durante toda una noche. Antes de ser rematado, cada uno de los miem- bros de la familia dicha, fué conducido a una amplia habitación, y sentados en una silla, por 4 a poco se les fueron dando bayonazos, procurando no interesar los órganos vitales. Así, poco a poco desangrándose, fueron muriedo todos ellos. A la mañana siguiente, y habilitado era un charco de sangre, y aquellos cuerpos un montón informe de despojos humanos.

## Crónica de SUCESOS

ROBO.—En el almacén de los señores Mon- tesinos, en la calle de la Libertad (Grao), en- traron ayer ladrones, y después de grandes esfuerzos, consiguieron abrir la caja de caudales, que encontraron completamente vacía. En vis a del poco éxito de sus trabajos, se retiraron: chasquados los caeos.

## HURTO.—Los rateros asaltaron ayer el corral de la casa de Vicente Soler Tamari, en la Carrera de San Luis, trastero tercero. Levándose nueve gallinas y una aparejada. Esta última fué encontrada por la Guardia civil en una taberna, cuyo dueño afirmó que la habían dejado allí dos desconocidos.

## EXPLOSION DE UN PETARDO.—En la por- tera de la casa número 9 de la plaza de Ma- riano Benjumea, estalló anoche un petardo. La explosión produjo gran alarma, congre- gándose en aquel sitio numerosas personas, pues ocurrió a las diez y cuarto, hora en que aquella vía está todavía bastante concurrida. Como en dicha casa hay un salón de recreos de una Sociedad, se supone que el autor debe ser algún deshecho que tuvo poca fortuna. El juzgado instruyó diligencias. No ocurrieron desgracias, y los daños son de escasa importancia.

## De la Región

PARCENT Por la terminación de la guerra y el haber- se librado la población del azote de la última epidemia, se han celebrado solemnes fiestas en honor al Niño Jesús de Praza y a los pa- trones San Cristóbal y San Roque. Tanto en las misas como en las procesio- nes, fué numerosa la concurrencia de fieles, que acudían todos al llamamiento que desde la Sagrada Catedral nos hizo el digno coadjutor señor Ildefonso en sus elocuentes sermones. El momento joven improvisó festejos, dan- zas, carreras pedestres, y de caballos, fuegos sueltos, etc., todo ello amenizado por la ban- da de música de la población.

## CHIVA Ayer rufieron Dolores Celda Barberá, de 24 años, casada, y María Verdejo García, resul- tando ésta última con una herida de importan- cia en la cabeza. La agresora fué detenida por la Guardia civil.

## CINE SOROLLA

PROGRAMA PARA HOY Estreno de la REVISTA PATE número 579. Exito — Grandioso — Exito de la primera noche. — La pegor de una madre — presentada por la artista más joven del arte cinematográfico, Marie Oloré. Completar programa una película cómica de los días estrenos.

